

VEINTICINCO AÑOS ATRAS

Mayo de 1947

Los comentarios de las notas editoriales en el número 235 de esta Revista, eran así:

LA SITUACION GENERAL

"La situación de los cambios internacionales se mantuvo desfavorable al país en el mes pasado, lo que no debe ser motivo de alarmas exageradas e infundadas, pues como es sabido, se trata de un fenómeno transitorio y si se quiere artificial. En efecto, la nación posee una invisible reserva de divisas, proveniente de las compras que ha venido haciendo la Federación Nacional de Cafeteros, de la mayor parte de las cosechas de este año, que se halla sin exportar, depositada en las bodegas de dicha institución, en desarrollo de su acertada política de defensa del productor colombiano. Es de esperar, pues, que tan pronto como se normalicen los mercados externos del café, vaya saliendo a la circulación el producto del grano retenido, con sensible mejora de esta situación.

"Entre tanto las cifras de abril fueron como sigue: las autorizaciones para adquirir cambio exterior, otorgadas por la Oficina de Control, según datos por ella misma suministrados, subieron a US\$ 30.705.000, en tanto que las entradas de divisas y oro sólo alcanzaron a US\$ 19.966.000, lo que dejó un déficit de US\$ 10.739.000.

"En igual suma aproximadamente, o sean \$ 17.598.000, moneda colombiana, que equivale a US\$ 10.056.000, bajaron en el mismo lapso las reservas de divisas y oro del banco de emisión.

"La proporción entre estas reservas y los billetes del Banco de la República en circulación, quedó en 30 de abril en 86,11 contra 92,67 en 31 de marzo y 134,44 en 30 de abril de 1946.

"Los redescuentos de los bancos afiliados en el de emisión volvieron a subir en abril, de \$ 42.176.000 a \$ 44.307.000. Los hechos a bancos no accionistas pasaron de \$ 10.000.000 en marzo a \$ 21.500.000 en abril; y los otorgados a otras entidades oficiales aumentaron también en abril, pues pasaron de \$ 3.818.000 a \$ 4.698.000.

"Los billetes del banco en circulación bajaron ligeramente de \$ 235.064.000 a \$ 231.663.000. En general, los medios de pago disminuyeron en 1,1%.

"El índice del costo de la vida de las clases media y obrera en el mes pasado tuvo nuevo aumento, que fue de 2,5 puntos, o sea 1,22%.

"El movimiento bursátil en abril aumentó en 11,1%, en relación con marzo, pero el índice de cotizaciones de acciones sufrió nueva baja de 14,1%".

LA SITUACION FISCAL, LA BANCA, EL CAMBIO, EL CAFE

Los ingresos fiscales en abril subieron a \$ 23.865.000, contra \$ 23.622.000 en marzo y \$ 10.111.000 en abril de 1946.

En los cuatro primeros meses del año tales recaudaciones ascendieron a \$ 88.242.000, contra \$ 49.073.000, en igual período de 1946, lo que representa un aumento de 79,8%.

Las apropiaciones para gastos públicos en abril se fijaron en \$ 27.059.000.

El volumen de los cheques pagados por los bancos en abril descendió en 3,6%. El pormenor es así:

En Bogotá			
	Abril 1947	Marzo 1947	Abril 1946
Directamente	\$ 157.006.000	182.832.000	119.142.000
Por compensación....	184.115.000	212.269.000	157.381.000
Total	\$ 341.121.000	395.101.000	276.523.000
En el resto del país			
	Abril 1947	Marzo 1947	Abril 1946
Directamente	\$ 483.799.000	453.053.000	336.197.000
Por compensación....	253.145.000	269.055.000	194.513.000
Total	\$ 736.944.000	723.108.000	530.710.000
Total			
	Abril 1947	Marzo 1947	Abril 1946
Directamente	\$ 640.805.000	637.885.000	455.339.000
Por compensación....	437.260.000	480.324.000	351.894.000
Total	\$ 1.078.065.000	1.118.209.000	807.233.000

No hubo modificación en la cotización del dólar, que se conserva entre los tipos de compra y venta del Banco de la República, \$ 1,74½ y \$ 1,75½.

Las compras de oro efectuadas por el Banco de la República, tuvieron un avance apreciable, por circunstancias especiales, llegando a 41.823 onzas finas, contra 36.382 en marzo y 34.089 en abril de 1946.

Las adquisiciones en los cuatro primeros meses del año subieron a 155.326 onzas, contra 156.204 en igual lapso de 1946.

Las edificaciones empezaron a animarse de nuevo en el país, gracias en buena parte a la reanudación de las operaciones a largo plazo del Banco Central Hipotecario.

En Bogotá, los presupuestos para nuevas construcciones en abril ascendieron a \$ 1.767.000 contra \$ 1.666.000 en marzo, y \$ 5.448.000 en abril de 1946. Los correspondientes a los cuatro primeros meses de este año subieron a \$ 8.269.000, contra \$ 17.649.000 en igual período de 1946, o sea una baja de más del 53%.

En cuanto a las compraventas, se mantuvieron muy activas, aunque en la capital bajaron de \$ 8.008.000 a \$ 4.998.000 en abril. En el período enero-abril llegaron a \$ 27.871.000 contra \$ 27.053.000, en igual lapso del año precedente.

En los mercados internos la Federación Nacional de Cafeteros mantiene sus compras, sobre la base de \$ 91 la carga de pergamino en Girardot, pero se observa que han empezado a aparecer, en forma discreta todavía, otros compradores que compiten con la Federación en las adquisiciones del grano.

Movilización

	Sacos
1947—Abril	425.258
Marzo	336.617
Enero a abril	1.918.209
1946—Abril	368.572
Enero a abril	1.818.390

Detalle de la movilización

A) En abril de 1947:

Vía Atlántico	189.700
Vía Pacífico	229.433
Vía Maracaibo	6.125

B) De enero a abril de 1947:

Vía Atlántico	707.673
Vía Pacífico	1.150.207
Vía Maracaibo	60.330

Exportación

	Sacos
1947—Abril	354.421
Marzo	410.408
Enero a abril	1.767.866
1946—Abril	243.688
Enero a abril	1.718.181

DETALLE DE LA EXPORTACION

A) En abril de 1947:

Para los Estados Unidos	330.594
Para el Canadá	4.494
Para Europa	18.237
Para Panamá	284
Para Asia	862

B) De enero a abril de 1947:

Para los Estados Unidos	1.623.245
Para el Canadá	54.344
Para Europa	84.707
Para Panamá y Suramérica	4.093

ALGUNAS CIFRAS DE INTERES

Depósitos en bancos, exceptuado el Banco de la República. De \$ 522.167.000 a que llegaron en marzo, estos depósitos subieron en abril a \$ 537.274.000; en este mismo mes de 1946, se habían situado en \$ 465.199.000. Dentro de estas cifras están comprendidos depósitos de ahorro por \$ 94.428.000, \$ 93.928.000 y \$ 80.017.000, en su orden.

EXPLORACIONES DE PETROLEO

En abril se produjeron 2.026.000 barriles, que comparan desfavorablemente con los 2.143.000 obtenidos en marzo inmediatamente anterior. Un año antes, abril de 1946, el rendimiento ascendió a 1.971.000 barriles.

MOVIMIENTO BURSATIL

A \$ 9.156.000 llegó el volumen total de transacciones en la bolsa de la capital en abril, mes que se comenta; en igual lapso de 1946, las operaciones subieron a \$ 12.973.000.

INDICE DE ARRENDAMIENTOS DE VIVIENDAS

EN BOGOTA

De 170.7 en que se situó este indicador en marzo, en abril pasó a 171.2, conservándose la base, como hasta ahora, en septiembre de 1936 = 100.0. En abril de 1946, este importante índice mostró 149.9.

PRECIOS DE 15 ARTICULOS ALIMENTICIOS DE PRIMERA NECESIDAD EN EL PAIS

Doce puntos avanzó este índice de marzo a abril; en efecto, en el primer mes nombrado marcó 297, y en el segundo 309. En abril de 1946, llegó a 242; como siempre, la base es enero de 1935 = 100.

"El subconsumo en América del Sur; alimentos, vestuario y vivienda. El nivel de vida en Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Bolivia y Uruguay", por Luis Esguerra Camargo.

"Presidente del Banco de la República". — Por resolución de la Junta Directiva se crea este puesto y para desempeñarlo se nombra a Don Julio Caro. En la misma resolución, se anuncia el nombre del doctor Luis-Angel Arango, para el cargo de Gerente General de la Institución.

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Mayo de 1972

A continuación se relacionan los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes:

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

- a) Reajuste de cuotas.
- b) Reuniones de la Junta Ejecutiva.

II — COLOMBIA.

- a) Precios internos del café.
- b) Precios externos del café.

III — VARIOS

- a) París: Reunión del Comité de Coordinación de los miembros signatarios del "Acuerdo de Ginebra".
- b) Brasil: Resoluciones del Instituto Brasileño del Café.
- c) Estados Unidos: Importaciones de café en 1971.
- d) Uganda: Solicitud de préstamo al Fondo de Diversificación.
- e) Tanzania: Proyecto de diversificación.

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

a) **Reajuste de cuotas:** 1º—El primero de mayo finalizó la cuenta de otro período de 15 días de mercado para los "arábigos sin lavar", iniciado el 11 de abril, registrándose un precio promedio de 47,11¢, 111 puntos por encima del margen superior establecido para el grupo, permitiendo un ajuste ascendente del 2,5%, que representan 465.100 sacos de 60 kilos, en las cuotas de los países que lo integran. Este es el tercer ajuste selectivo asignado al grupo.

2º—El grupo de los "suaves colombianos", finalizó el 11 de mayo un nuevo período de 15 días de mercado durante los cuales registraron un precio promedio de 52,85 ¢, precio situado por encima del límite superior establecido para el grupo, lo que dio lugar a un aumento del 2,5% o sean 177.576 sacos, para los países que lo componen. Con este se cumplen cinco ajustes selectivos para los suaves colombianos.

3º—El día 16 del mes en curso se terminó el período de 15 días de mercado para el reajuste ascendente en las cuotas de los "robustas", iniciado el 26 de abril. El precio promedio registrado fue de 43,89 ¢, superior en 139 puntos el máximo establecido para el grupo (42,50 ¢). Se cumplen así cuatro ajustes selectivos ascendentes para los países que lo integran.

4º—El grupo de los "otros suaves", terminaron 15 días de mercado el 19 de los corrientes, durante los cuales registraron un precio promedio de 47,15 ¢, 15 puntos arriba del límite establecido por la Resolución N° 249, párrafo 9, para la recuperación de cuotas (47.00 ¢).

b) **Reuniones de la Junta Ejecutiva:** El 16 del presente mes y a solicitud de los miembros consumidores, se inició una reunión extraordinaria de la Junta Ejecutiva de la Organización Internacional del Café, con el fin de tratar con los miembros productores sus recientes medidas de control de los abastecimientos de café en el mercado mundial, contenidas en el "Documento de Ginebra", o "Acuerdo de Ginebra". Esta reunión que finalizó el martes 23 de mayo no tuvo ningún resultado debido a que los miembros productores se sostuvieron en lo convenido en el Acuerdo de Ginebra y los miembros consumidores asumieron una posición negativa.